



NOTA DE PRENSA N° 162 - 2014-GR.CAJ/DC.RR.PP

Latinoamérica necesita un modelo económico alternativo al extractivismo



Una de las conclusiones fuerza del “I Foro Panel Internacional: Agua, Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible” fue: “Implantar en Latinoamérica un nuevo modelo económico alternativo al extractivismo, que sea sostenible y sustentable en tiempo, y que garantice la producción de alimentos”.

“Si nos preguntamos: ¿por qué creció aceleradamente los conflictos sociales en Perú y América Latina? La respuesta es: por los evidentes efectos negativos al medio ambiente y problemas sociales que ocasiona la actividad extractiva que se ubican a lo largo de la Cordillera de los Andes –zonas de recarga hídrica–”, indicó, Luis Viale, profesor de la Universidad de Buenos Aires Argentina.

En otro momento, dijo: “Cajamarca se ha convertido en la capital de Latinoamérica por su histórica resistencia contra Conga en defensa del agua. La defensa de las lagunas de Conga no es una lucha solo de los Cajamarquinos, es una lucha mundial de todos los que buscamos garantizar la protección de las zonas de recarga hídrica y disponerla para el consumo humano y riego tecnificado a favor de los pequeños y medianos productores”.

Por su parte, Álvaro Toro de Chile, dijo: “Si queremos garantizar la existencia de la humanidad, tenemos que apostar por actividades económicas alternativas a la minería: potenciar la producción agropecuaria, turística, conexión energética e integración vial, etc.”.



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RR.PP.



“Año de la Promoción de la Industria Responsable y del Compromiso Climático”

“Si el pueblo cajamarquino defiende las lagunas de Conga, en Chile defendemos los territorios de Pascua Lama, lugar donde la minera pretendió entrar sin importarle los daños ambientales que ésta generaría. Está demostrado que el extractivismo minero ya llegó a su tope, ya no da para más”, manifestó Álvaro Toro.

Por su parte, el congresista Jorge Rimarachín, dijo: “Para transformar el país es necesario: cambiar la Constitución Política, armar un paquete de leyes que garantice la protección de los recursos hídricos y apoyar a los pequeños y medianos productores, transformar nuestros productos para entrar al mercado nacional e internacional, potenciar el turismo, etc.”.

A su turno el Presidente Regional (e), César Aliaga Díaz, sostuvo: “En Cajamarca es necesario afianzar la propuesta del ‘Nuevo Modelo de Desarrollo’ potenciando la gestión de recursos estratégicos: agricultura, ganadería, turístico, agroindustria, etc.; sin perder de vista la conservación de los recursos naturales y la biodiversidad”.

“Somos la primera región ganadera del Perú; por ello, a través de la DRAC, se están implementando técnicas para el mejoramiento genético ganadero, existe un programa de riego tecnificado (a nivel de perfiles y expedientes), proyecto de chacras integrales y cultivos altoandinos”.

Como se sabe, el proceso de Zonificación Ecológica Económica determinó la existencia de 9 submodelos que permitió identificar áreas importantes para la conservación de los recursos hídricos; así mismo, se elaboró los instrumentos de gestión ambiental y territorial, estrategia regional de biodiversidad, estrategia regional frente al cambio climático, Sistema Regional de Áreas de Conservación SIREC, etc.

Se agradece su difusión
Cajamarca, 10 de junio de 2014

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA